

平成 27 年度第 4 回目

平成 27 年 11 月 18 日（水）午前 10：30～11：40

議題①活動報告・事故報告

議題②自己評価報告

議題①《活動報告》9 月～11 月

- 町内清掃 9/13 （職員 1 名参加）
- 西菖蒲谷町内運動会見学 （3 名に職員動向）
- 敬老お絵描き交流会 9/25 吉野保育園児の来所・似顔絵を描いてもらう。
- 秋の行楽 10/13 さくら棟 中央駅地区へのショッピング・外食
- 吉野保育園児による慰問 10/21
- 第 6 回秋祭り 10/25 ボランティア・来場者が約 200 名来場
- 園芸療法 10 月 秋祭り用鉢植え作り
11 月 さつま芋収穫
- インフルエンザ予防接種 10/27

《職員研修》

- 9/17 法人内研究発表会にて地位交流プロジェクトについて発表
- 9/28 グループホーム給食関係者研修会 （1 名参加）
- 10/3 介護支援専門員協会研修会 （1 名参加）
- 10/8 マイナンバー制度説明会・海外研修報告会（15 名参加）
- 10/5-15 キャリアパス技術評価（離床・移乗）（4 名参加）
- 10/16 法人内研修 虐待と倫理 （7 名参加）
- 10/20 利用者のプライバシー保護に関する勉強会
- 介護キャリア段位評価者研修 （1 名参加）
- 9 月-10 月 認知症介護実践者研修 （1 名参加）

《事故報告》9 月 16 日～11 月 15 日

ヒヤリハット 11 件／事故 3 件

内訳…転倒不安 3 件／軽度の転倒 2 件／皮膚剥離 7 件／内出血 1 件／口腔内出血 1 件

課題…○皮膚剥離を発見するケースが多く見られた。

高齢者は皮膚が弱くなるため、軽い圧迫や摩擦、打撲で表皮が剥離しやすい。日常

的に注意を払っているが、車いす利用の方などは移る際や乗車中にぶつけるリスクも増える。内出血の段階で原因を把握し保護するように努めるほか、移乗動作の確認にも取り組む。

○転倒に関しては、入眠前の内服薬の副作用、または興奮状態で起こっている。身体的・精神的なリスクを考えた見守り、あるいは、接し方の大切さを改めて認識している。

○おやつのおせんべいが原因と思われる出血があった。自歯・義歯とも無く食欲旺盛で、介護者が想定できていなかった内容（禁止事項）であった。様々な場面で慎重な対応が求められるケースとして注意したい。

議題②自己評価報告に関するご意見

家族より；一人ひとりへの対応というのは理想ではあるが難しそうに見える。食事ひとつにしても手間がかかっていると、日頃見ていて感じる。一人ひとりがしてほしいと思うことを支援していければいいのではないか。

民生委員より；第3者としてある施設で話し相手になっている利用者の方が、なかなか家族には言えないけれどたまには家に帰りたいたいと話されたケースがあった。

事業所代表；本人も家族も遠慮していると思う。関係作りをしたうえで、それぞれの希望が表出できることから始め、個人の生活プランの実現が可能になるように、職員や事業所の取り組み意識を変えていきたい。

以上

出席者；地域代表,家族代表,民生委員,事業所代表等 計7名